

DESPUÉS DE DOS MOVILIZACIONES DE LOS TRABAJADORES Y DIRIGENTES

Logran acuerdos para avanzar en soluciones para la pequeña minería

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
 Región de Coquimbo

El 31 de enero los pirquineros de la región se manifestaron en el frontis del Gobierno Regional, para exigir que la gobernadora libere recursos hacia la Seremi de Minería, para la ejecución de un proyecto que regularice las faenas de la zona.

Esta problemática no obtuvo solución en casi dos meses, y los dirigentes del gremio se volvieron a movilizar en la jornada de este martes 28 de marzo, para reiterar esta demanda.

En medio de un tenso ambiente, con declaraciones cruzadas de ambas autoridades involucradas, se fijó una reunión para este miércoles 29 de marzo, para de una vez por todas encontrar solución a la problemática.

Finalmente, las conversaciones dieron frutos, llegando acuerdos que permitan avances y que a su vez calmen las aguas.

A LA ESPERA DE UN PRONUNCIAMIENTO

El primer acuerdo firmado, es que el Gobierno Regional aprobará el mencionado programa, el cual es denominado como "Transferencia Desarrollo sostenible de la Minería de menor escala de la Región de Coquimbo", una vez que llegue el pronunciamiento favorable por parte de la DIPRES.

Esto fue valorado por la Seremi de Minería, Constanza Espinosa, quien destacó que es muy probable que el pronunciamiento sea positivo para avanzar.

"Estamos muy contentos porque entendemos las necesidades de los pequeños mineros artesanales de la región, es importante que por fin se le dé avance a este programa presentado en junio del año 2022. Vemos el ánimo de que sea presentado prontamente al CORE, estamos a la espera del pronunciamiento de DIPRES, tenemos indicios de que eso va ser positivo en base a las respuesta que hemos recibido en reuniones, estamos a la espera de este documento formal, y una vez que eso suceda va ser presentado", sostuvo.

"Los mineros necesitan este apoyo, son personas que viven en condiciones extremadamente precarias, que trabajan en condiciones precarias, y es nuestro deber potenciar una mejor calidad de vida, fomentar un trabajo digno y decente, este tipo de acuerdos permiten que podamos realizar nuestro trabajo de mejorar la calidad de vida de los mineros de la región", agregó.



Dirigentes mineros y autoridades firman un acuerdo, para solucionar problemática del gremio.
 EL OVALLINO

Desde el Gobierno Regional se comprometieron a aprobar el programa presentado desde la Seremi de Minería, una vez que este reciba el pronunciamiento favorable definitivo de la DIPRES. En caso de que este pronunciamiento no sea positivo, la seremi Espinosa se comprometió a elaborar un nuevo proyecto que reciba el visto bueno, aunque según ella misma dice, lo más probable es que se apruebe el programa inicial.

"HUBIÉSEMOS DESEADO QUE ESTOS ASUNTOS SE HUBIESEN RESUELTO MUCHO ANTES, PERO DE TODAS FORMAS HAY QUE DAR LAS GRACIAS Y FELICITAR QUE FINALMENTE EL GOBIERNO REGIONAL SE ALLANE A ESTE ACUERDO, CON LA SEREMI DE MINERÍA PRESENTE"

RUBÉN SALINAS

ASOCIACIÓN GREMIAL DE LA PEQUEÑA MINERÍA DE CHILE

SEGUNDO CASO POSIBLE

En el caso de que el pronunciamiento de la DIPRES no sea favorable, la Seremi de Minería se comprometió a elaborar un proyecto reformulado para

así recibir el visto bueno, aunque en palabras de Espinosa, es poco probable que se llegue a esta situación.

"Estamos dispuestos a presentar un nuevo proyecto si llegara haber una respuesta negativa de la DIPRES. Esto es muy poco probable que pase, en virtud de las respuestas y múltiples reuniones que hemos tenido", enfatizó la secretaria ministerial.

Asimismo, reafirmó su compromiso en regularizar las faenas irregulares, para otorgar dignidad al rubro.

"Como ministerio tenemos el gran desafío de regularización, vamos a comenzar inmediatamente a regularizar a todos los mineros que tenemos en lista de espera, que es una gran cantidad. Necesitamos fomentar y velar por un trabajo seguro, con eso vamos a avanzar, nosotros tenemos grandes ideas y podemos ser pilotos de grandes cosas, somos una región por excelencia de pequeña minería y minería artesanal, así que vamos a seguir con toda la energía", concluyó.

VALORACIÓN DEL GREMIO

Finalmente, fueron los propios diri-

gentes mineros quienes manifestaron su satisfacción por estos acuerdos, ya que por fin ven avances en esta demanda que ya casi llega a los dos meses.

"Estoy satisfecho en el sentido de que en manera mancomunada, toda la pequeña minería de la cuarta región, han participado de las movilizaciones anteriores, y hoy se viene a concretizar con este acuerdo, esto refleja que las partes aún voluntades, por eso lo valoramos. Esto es una cuestión necesaria y prioritaria para la sobrevivencia de la pequeña minería, estos recursos no van para los pequeños mineros directamente, son para financiar proyectos que nos permitirán trabajar en la legalidad vigente, particularmente con respecto a la fiscalización de SERNAGEOMIN", señaló el presidente de la Asociación Gremial de la Pequeña Minería de Chile, Rubén Salinas.

"Hubiésemos deseado que estos asuntos se hubiesen resuelto mucho antes, pero de todas formas hay que dar las gracias y felicitar que finalmente el Gobierno Regional se allane a este acuerdo, con la Seremi de Minería presente", complementó.

En esto coincidió una de las dirigentes del sindicato minero de Monte Patria, Macarena Molina, quien declaró que "después de dos movilizaciones logramos un acuerdo, nos vamos con algo más concreto, y por lo menos sabemos que a corto plazo debería salir un programa FNDR. Estamos esperanzados que esto avance, y que la Seremi logre el pronunciamiento de DIPRES, o sino, que se avance en un nuevo programa, tenemos dos opciones, y cualquiera nos favorece".